

MANIFIESTO

"Celebración del Día Nacional del Tercer Sector"

El 9 de octubre, Día del Tercer Sector de Acción Social, con el apoyo financiero de las administraciones públicas, se ha consolidado en nuestro país como un sector que contribuye de manera muy importante y de forma complementaria a los servicios sociales de titularidad pública, a la provisión del bienestar de la ciudadanía y, especialmente, de aquellas personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad.

El Ministerio de Derechos Sociales quiso establecer el 9 de octubre como Día Nacional del Tercer Sector de Acción Social, por coincidir esta fecha con la promulgación de la Ley estatal del Tercer Sector de Acción Social.

Ley 43/2015, de 9 de octubre, del Tercer Sector. Ley breve pero que nos define y nos da forma y tener diálogo civil con los grupos políticos.

En Andalucía, desde 2016 como plataforma territorial, tras el Decreto 98/2016, de 10 de mayo, por el que se crea la Comisión Permanente de Diálogo con la Mesa del Tercer Sector de Andalucía lucha por los derechos sociales, financiación, buenas prácticas... para nuestro Sector.

http://www.juntadeandalucia.es/boja/2016/98/BOJA16-098-00003-9298-01_00091844.pdf

Desde el Colegio Profesional de Trabajo social en Almería, junto a la vocalía del Tercer sector creada en el 2023 con la nueva Junta de Gobierno y el vocal Pablo Paredes, y en concreto, desde el Grupo de Trabajo del Tercer sector creado en febrero de 2024 por colegiados y colegiadas del COTSA, Carlos, Ana, Isabel, Anllily, Antonio, Macarena...y cuantas personas colegiadas quieran unirse.

Trabajamos siempre con el objetivo de defender y garantizar los derechos de toda la ciudadanía, especialmente de aquellas personas que todavía no ven garantizados todos sus derechos o que se enfrentan a la pobreza y a la exclusión. Esperamos con la celebración de este Día, que la sociedad conozca mejor algunas realidades sociales y las acciones que se llevan a cabo desde las entidades que forman el Tercer Sector.

Como profesionales del Trabajo social nos enfrentamos a las dificultades que nos encontramos en este ámbito, con los recursos que gestionamos desde las Entidades, Asociaciones, Fundaciones... grandes, medianas y pequeñas, las barreras, necesidades, nuevos retos..

Las Obras sociales de grandes Empresas e iniciativa privada, apoyan y ayudan a nuestro trabajo diario trabajando en coordinación con todo este núcleo.

Cuando hablamos de Tercer Sector, hablamos de muchas personas: personal técnico, voluntariado, socios, ONGs.. Somos la respuesta técnica desde nuestros proyectos sociales cambiantes, a veces a corto plazo, actualmente en lucha para que sean a medio y largo plazo y así garantizar mejores resultados en su ejecución con la implicación desde la Administración de mejores líneas de financiación.

El tercer sector es la herramienta con la que se complementa la Acción social y los servicios sociales públicos, que dan respuesta a necesidades de manera conjunta y otras solo se llegan a cubrir a través de este tejido.

Nos sumamos a la colaboración conjunta con los profesionales de la Administración estatal, autonómica y local, Diputaciones... para luchar y tomar conciencia por las dificultades de nuestras personas beneficiarias en los derechos de acceso a prestaciones como el IMV, la valoración de Dependencia, Discapacidad, Salud, Infancia, Migración, Empleo ...

Somos entre todos y todas, el termómetro de la sociedad y de las necesidades cambiantes y dificultades que estas personas encuentran en el acceso de sus derechos.

Somos agentes primordiales en la Igualdad, responsabilidad social, desarrollo comunitario, justicia social, sociedades democráticas y justas, cohesión social, derechos sociales culturales y medioambientales, defensa de los ODS, promover políticas públicas que cambie y mejore la exclusión social, defender un modelo económico de financiación estable... un escudo social que pone siempre, en el centro, a la persona que solicita ayuda.

Somos el compromiso de los derechos de la ciudadanía y de nuestra sociedad y que la misma apueste y esté a nuestro lado, nos vea y crea como profesionales del cambio de nuestra provincia - Almería.

Reconocemos nuestras fortalezas y como voz unitaria en la denuncia y defensa de nuestra labor profesional, defendemos la diversidad, tolerancia, interculturalidad, la no discriminación... En definitiva, todos los derechos sociales y humanos de las personas que encuentran muchos obstáculos en su vida cotidiana.

Los que formamos este sector a veces trabajamos con recursos económicos reducidos y escasos para atender a las mismas necesidades, trabajamos en colaboración para ser eficientes en el gasto, se incrementa y se reduce los recursos humanos, incertidumbre en la continuidad y seguimiento de los planes que se ejecutan, somos el primero o el último recurso para la persona que llama a nuestra puerta ,

“el tercer sector somos esa puerta que siempre está abierta para atender esas necesidades, a veces, de manera urgente”.

Debemos institucionalizar los compromisos y participación con las políticas sociales, los compromisos de Fondos Europeos, favorecer un eje social

que se refuerce y fortalezca con acuerdos marco nuestra labor para que el cambio social sea sostenible con propósitos comunes.

En este Día Nacional debemos dejar un hueco para imaginar, crear, innovar y crecer en la estructura de este sector, desde el Colegio Oficial de Trabajo Social de Almería, con las personas colegiadas que forman el Grupo de trabajo de la Vocalía del Tercer sector, Trabajadores sociales y las Trabajadoras sociales que realizáis labor profesional en este sector, queremos animaros a que sigáis trabajando en la lucha por la mejora de este sector y justicia social.

Vocalía Tercer Sector

COTSA - Almería